

Los Debates

ANO XII DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 1615

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA
Domingo 24 de Julio de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION:
En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3;
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

OBRA patriótica

Obra de verdadero patriotismo ha sido siempre y sobre todo en circunstancias tan críticas como la presente vigorizar el espíritu público, comunicándole alientos para resistir con varonil energía la carga inmensa de amarguras que acaba con sus energías y le debilita para nuevos esfuerzos.

Comprendiéndolo así, los periódicos de buena fe no dejan un día y otro de aconsejar calma y prudencia, tratando de que este pueblo indomable no caiga de lleno en el enervante pesimismo que agosta las energías y que acaba por infiltrar por todos los poros del organismo nacional la indiferencia que mata y roba alientos para toda empresa que demande resolución y empuje.

Considerando meritisima esa labor, no hemos nosotros de sacar partido de las tristezas de la realidad para trazar el cuadro sombrío de la situación presente; pero si por patriotismo no vamos à presentar en toda su desnudez los peligros y dificultades que vemos por todas partes, tampoco consideramos acertado sacar las cosas de su verdadero estado, fingiendo grandes esperanzas que no podemos tener en modo alguno.

Por pintar las cosas con colores que no eran los de la realidad, es por lo que ha causado terrible sorpresa el desastre continuo que la guerra viene ofreciendo para nosotros, y de aquí las desilusiones de este gran pueblo, que si no contaba con el triunfo, no podía suponer nunca que las victorias del enemigo habrían de ser logradas à tan poca costa.

Por juzgar del peor resultado este sistema es por lo que aconsejamos la necesidad de la paz, reconociendo que, con ser grandísimo el heroísmo de nuestros soldados, no es posible que puedan triunfar de la fatalidad, que ha hecho inútiles sus virtudes y su bizarría, toda vez que España está absolutamente imposibilitada de acudir en su socorro, por dominar los mares el enemigo que, conociendo lo ventajoso de su situación, hace cada vez más efectivo el bloqueo de las Antillas.

Firmemente abrazados à la legalidad, reorganicemos nuestra vida nacional sobre sólidas bases, aprovéchense las muchas cosas buenas que quedan en este país, digno de mejor

suerte, y ya llegará el día en que sea posible el desquite de tanto infortunio y de tanta inmerecida desgracia.

Para esa ruda labor de nuestra regeneración es para lo que pediremos el concurso de todos los elementos sanos y el concierto de todas las inteligencias que quieran aportar el caudal de sus consejos à la obra salvadora de nuestra redención.

Rindámonos à la evidencia y no retrasemos con empeños inútiles la realización de lo que es tan necesario como urgente.

Mucha fe en las energías de este gran pueblo, habilidad y buen deseo en los hombres que hayan de gobernarle, es lo que debemos pedir todos los que nos interesamos por el porvenir de nuestra nacionalidad, que sabrá salir de esta gran crisis que ha puesto en peligro su existencia.

DE NUESTRA COLABORACION

Glorias nacionales

Defensa de Leyden. — 24 de Julio de 1574.

Pocas operaciones de guerra se encuentran tan brillantes como ésta, en la que no se sabe si admirar más la heroicidad verdaderamente espantosa de los sitiados, ó la intrepidez y constancia de los sitiadores.

La plaza de Leyden se halla situada cerca de la desembocadura del Rhin, en un terreno pantanoso y rodeada entonces de diques numerosos que servían para contener las aguas, y al mismo tiempo de calzados ó comunicaciones de unas partes à otras.

En 1574 eran dueños de esta plaza los holandeses, cuando el maestro de campo D. Francisco Valdés fué encargado de atacarla, presentándose al mando de tres tercios frente à la ciudad el 24 de Julio de aquel año.

Empezó por rodearla de fortines, con guarnición suficiente para hacer imposible la llegada de los socorros, y seguro de ello, esperó rendir por hambre à los que en ella se hallaban.

Entonces, los de la plaza, valiéndose de palomas mensajeras, comunicaban las angustias que sufrían, por la ya casi absoluta carencia de viveres, à sus compañeros, resueltos à no rendirse, como lo demostraron al contestar à la intimacion de Valdés con estas célebres palabras: «Viveres no han de faltarnos mientras conserve-

mos el brazo, izquierdo; el derecho nos basta para defender la libertad.»

Confiado Valdés en su sistema de ataque, dió lugar à que los holandeses se preparasen debidamente para socorrer la plaza sitiada, y empezaron por romper los diques que contenían las aguas del Mosa, del Joel y del Océano, inundando la campiña de Deyden y todas las llanuras de su contorno, à pesar de la serenidad de nuestras tropas que, sin distinción de clases, trabajaban con energía para impedir la destrucción de los diques, transportando la tierra en los petos y morriones y cavando la tierra con las dagas los soldados y los oficiales con las espadas, hasta que la inundación se extendió de tal modo, que los sitiadores tuvieron que retirarse, enterrando la artillería, bajo el mortífero fuego de los cañones de la flota enemiga que, compuesta de 150 bajeles, había aparecido navegando en lo que antes fuera el llano y à la altura de los tejados, formando un magnífico espectáculo que demostraba la tenacidad de los holandeses para conquistar su independencia.

Los rebeldes perseguían à los nuestros en sus bajeles, dándoles caza con unas cuerdas provistas de garfios, que clavaban en nuestros infelices soldados.

La llegada de estos refuerzos devolvió la tranquilidad à Leyden é hizo que por entonces desistiera España de posesionarse de la plaza.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción).

UNA MISION ARRIESGADA

Ha llegado à París el capitán de navío y ex-diputado à Cortes D. Emilio Ruiz del Arbol, de regreso de los Estados Unidos, à donde fué una vez declarada la guerra.

Son curiosas y dignas de ser conocidas algunas de las aventuras ocurridas al marino español en su arriesgadísimo viaje.

El Sr. Ruiz del Arbol ha pasado día y medio entre los buques de la escuadra de Sampson, cuando ésta se hallaba bloqueando la Habana y sus cercanías; ha visitado varios de los fuertes americanos del golfo de Méjico; ha visitado un campamento de tropas y recorrido casi todo el país.

Su viaje ha sido tanto más arriesgado cuanto que hay en los Estados

Unidos mucha gente que le conoce. En efecto, el Sr. Ruiz del Arbol había vivido cuatro años en aquel país; representó à España en el Congreso del Meridiano celebrado en Washington el año 1884, donde discutió con Sampson, el que hoy manda la escuadra yanqui en las aguas de Cuba, y que era entonces director del Observatorio de Washington; fué también muy recientemente delegado de nuestro país en el Congreso de pesca, en Tampa, y halló, entre otros marinos americanos, à los comandantes de los torpederos «Porter» y «Ericson», que hoy forman parte de la escuadra bloqueadora.

Por último, tenía para los yanquis una «recomendación» especial: la de haber sido presidente del Consejo de guerra que juzgó à los prisioneros del «Competidor».

Con objeto de cumplir la misión que se le confió, y haciéndose pasar por un pacífico comerciante portorriqueño ansioso de regresar à su país, y recomendándolo y abonándolo como tal un consúl amigo suyo, consiguió pasaje à bordo de una goletilla extranjera, que, al dirigirse à uno de los puertos del Sud de los Estados Unidos, tenía que recorrer la línea de la escuadra norteamericana.

En día y medio fueron detenidos y reconocido el buque más de seis veces, pareciéndole al Sr. Ruiz del Arbol que su presencia inspiraba sospechas.

Llevaba en la maleta tres libros profesionales que podían comprometerle, y tuvo que desplegar la mayor habilidad para arrojarlos al agua sin ser visto por la tripulación.

En el primer puerto americano à donde llegó favorecióle tanto la suerte, que mandaron la goleta à cuarentena junto à un sitio donde estaban levantándose defensas de tierra, en las que trabajan 300 hombres.

Pudo enterarse perfectamente de su dirección é importancia.

También estaban colocando en el puerto torpedos de fondo, de los que se disparan desde tierra, y enteróse muy bien de su situación.

Visitó después un campamento militar aprovechándose de la circunstancia de ir à él como de romería mucha gente.

Era de tropas regulares y sabido es que éstas son buenas.

De Nueva Orleans tuvo que salir precipitadamente, porque empezó à encontrarse en todas partes à un individuo que le había visto cambiar centenés españoles y que sin duda le vigilaba.

En Washington se alojó en el hotel más concurrido por senadores y diputados, á fin de conocer bien el espíritu que les animaba.

Rodeado de ellos, en el salón de lectura del hotel, escribió uno de sus informes oficiales, detallando mucho de lo que había visto. En aquel momento estaba en el salón el famoso ex-cónsul Lée.

Estando en Washington el señor Ruiz del Arbol, ahorcaron allí al inglés Dawaing, preso por espionaje, y á quien se le había cogido una carta, créese que dirigida á Carranza, dando detalles, entre otras cosas, del submarino «Holland».

También visitó Nueva York nuestro compatriota, y como viese gente sospechosa en el Hotel Francés, donde se alojó, fué á vivir al campo á casa de un matrimonio extranjero, amigo antiguo suyo. Desde allí hizo porción de excursiones.

Abordo de un vapor se encontró de manos á boca con Mestre Amabile, hoy uno de los jefes de la insurrección cubana, que fué oficial de la Marina española y amigo íntimo de Ruiz del Arbol.

Ambos se quedaron parados sin saber qué hacer.

Después de aquellos segundos de vacilación, se acercaron y conversaron amistosamente, y Mestre Amabile habló de la guerra y llegó á decir esta frase que pinta cuál es el estado de cosas entre yanquis y cubanos, y que prueba que los segundos serán con el tiempo los peores enemigos de los Estados Unidos:

«Esta gente (los yanquis) es una canalla, se porta muy mal con nosotros. No quiere ni que combatamos bajo nuestra bandera.»

El Sr. Mestre Amabile, dando muestras de hidalguía, no denunció á las autoridades la presencia del señor Ruiz del Arbol, ni ejecutó acto alguno que pudiera descubrirle.

A VUELA PLUMA

A los pocos días de sentar

el pie en Cuba los norteamericanos, han surgido hondos disgustos entre éstos y los rebeldes, en términos que ya se habla de que estos últimos serán desarmados ó rendidos por hambre, que es el predilecto sistema de guerra de los yanquis.

Ya lo dijo el poeta: «El traidor no es menester siendo la traición pasada.»

Traidores á España han sido Calixto García y Máximo Gomez; mas habiéndose aprovechado ya de su traición los Estados Unidos, antes sirven de estorbo que de otra cosa y su soñada independencia se trocará en esclavitud.

El domingo 31 del corriente, día de San Ignacio, á las seis y media celebrarán su primera Misa en los altares de la iglesia de Jesús los Padres recién ordenados, dándose en la que se celebre en el altar mayor, la Comunión general á las asociaciones piadosas erigidas en el mismo templo y á los demás devotos del Santo.

A las nueve y media, Misa solemne con asistencia del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis. El panegirico del

Santo Patriarca estará á cargo del Rdo. Padre Pedro Coma, de la Compañía de Jesús y terminada la Misa, se cantará la marcha de San Ignacio.

Por la tarde, á las cinco y media, se expondrá S. D. M., y rezado el Santo Rosario y las letanias de los Santos, se dará la solemne bendición con el Santísimo, concluyéndose con la adoración de la reliquia del Santo.

Pueden ganar indulgencia plenaria todos los fieles que, habiendo confesado y comulgado, visitaren el día de San Ignacio dicha iglesia y rogaran á intención del Sumo Pontífice (concesión perpétua hecha por el Sumo Pontífice Gregorio XV el día 8 de Junio de 1622).

También el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 días de indulgencia á cuantos asistieren á cualquiera de los sobredichos cultos religiosos.

Una noticia que producirá seguramente júbilo á las muchas personas á quienes afecta:

Para el curso próximo aumentase en un 40 por 100 el importe de los derechos académicos en los establecimientos oficiales de enseñanza.

En virtud de esta disposición deberán satisfacer los escolares:

En las facultades.—Matrícula, 3 pesetas; derechos académicos, 4; traslaciones de matrículas, 10; título de licenciado en Derecho y en Medicina, 300; timbre, 10; derechos de expedición, 2.

Institutos de segunda enseñanza.—Matrícula, 3'20 pesetas; derechos académicos, 2; traslaciones, 6; títulos de Bachiller, 20; timbre para el mismo, 8.

Normales.—Matrícula, 10 pesetas; título elemental, 28; superior y normal, 32; timbre, 8; expedición, 2.

Títulos de practicantes y matronas, 80 pesetas; timbre, 8; expedición, 2.

Las instancias costarán 1'40 pesetas y las certificaciones personales 2'08 pesetas.

El sello móvil de 10 céntimos para las matrículas y títulos sufre el aumento de 50 por 100.

Anteanoche, á las doce,

fué detenido en la calle de Moncada y conducido al cuartelillo, un sugeto que, propietario de una mona monumental, se sintió músico de repente y abrió cátedra de solfeo, dejando caer, si bien con demasiada fuerza, la batuta en las espaldas de su cara y sufrida mitad.

En un telegrama fechado el 9 del actual en Manila, y que ha publicado el *New York Herald*, se lee lo siguiente:

«Pocas noches hace, 130 milicianos indígenas que se hallaban en las trincheras desertaron en masa.

Los soldados españoles rompieron el fuego contra los milicianos con cañones de ocho centímetros y fusiles.

Los rebeldes desde sus trincheras creyeron que los desertores eran una fuerza española y también rompieron el fuego.

Solamente cinco desertores lograron llegar á la línea rebelde.»

Justo castigo á su traición.

En el tren especial de baños salieron ayer de esta ciudad, en dirección á la Ampolla, 7 pasajeros en segunda y 65 en tercera clase.

Para evitar dudas sobre el empleo del timbre de guerra de cinco céntimos, debemos advertir que solamente se hallan exentas de su pago las dependencias del Estado.

Nuestro particular amigo

D. Enrique Gasulla, dueño de la peluquería de la calle del Angel, nos participa, para que lo hagamos público, que el día 25 del corriente, festividad de San Jaime, cerrará su establecimiento á las dos de la tarde.

Es probable que en Málaga

sean presentadas dentro de poco muestras de magníficas hojas de tabaco cultivadas en aquella provincia, y que por su exquisita calidad han de llamar extraordinariamente la atención.

Al pasar ayer mañana por

la Plaza de la Fuente un carro cargado de trapos, rompióse una de las ruedas del vehículo, sin que afortunadamente tuviese que lamentarse ningún accidente.

Los agentes de la autoridad, en unión del conductor y algunos transeuntes, lograron arreglar de la mejor manera posible el desperfecto.

Se están ultimando las listas

de recompensas obtenidas en la Feria-Concurso Agrícola, celebrada últimamente en Barcelona, que próximamente se publicarán con carácter oficial. En la actualidad se colocan en las instalaciones tarjetones indicadores de los premios obtenidos por cada expositor.

En el ministerio de Estado

se ha recibido una relación nominal de los tripulantes de la escuadra de Cervera. Estos son 692: 40 del *Infanta María Teresa*, 212 del *Colón*, 36 del *Oquendo*, 371 del *Vizcaya*, 13 del *Furor* y 20 del *Plutón*.

Como quiera que entre los tripulantes de la escuadra de Cervera se hallaban algunos marineros hijos de esta ciudad, si sus familias desean saber si se hallan comprendidos en la lista nominal de referencia, no dudamos que la alcaldía accederá gustosa á facilitarles los medios para conseguirlo, trasladando la pregunta al ministerio de Estado, con lo cual prestará, á no dudarlo, un buen servicio á tantos desgraciados como hoy viven en la mayor incertidumbre.

Durante el año de 1897 las

fábricas armeras de Eibar han exportado 46.069 escopetas, 31.793 pistolas; 97.834 revólvers, 1.095 fusiles terceroles y carabinas y 2.648.891 cartuchos.

Han sido regados convenientemente

los anémicos plátanos existentes en la Plaza de la Estación.

Ya era hora de que aquellos pobres vegetales, tan mal tratados por los tartaneros, viesan aplacada la sed que sufrían desde hace algunos meses.

Desde el próximo mes de

Agosto comenzará á regir un nuevo impuesto sobre las localidades de los espectáculos públicos.

Será éste de un 50 por 100 sobre el actual y se pagará desde la cantidad de 10 céntimos de peseta.

Leemos en un periódico

de Sevilla:

«En una sala del Hospital Central

y al cuidado del eminente médico D. Antonio Salado, encuéntrase el veterano actor D. Pedro Delgado. Desde la escena del teatro español, á la cama de un asilo benéfico; desde los aplausos y los laureles concedidos al talento del artista, al lecho benéfico que se otorga á la desgracia; desde el premio por el mérito, á la caridad oficial.

A bien tristes consideraciones se presta la figura del eminente actor, á quien veíamos en sus últimos años recoger penosamente las últimas migajas de su prestigio escénico, alternando con aficionados y comicuchos de figón.

Deseamos á D. Pedro su restablecimiento; al artista, que no termine su gloriosa carrera en el oscuro lecho destinado á la pobreza y la desgracia.»

Por los individuos del

cuerpo de carabineros que prestan sus servicios en las playas de Ametlla, fueron detenidos y conducidos á esta ciudad cuatro pescadores, vecinos de aquella población, que ejercían su industria valiéndose de la dinamita.

Dichos individuos ingresaron en la cárcel á disposición de la ayuntamiento de Marina.

Es esperado en el puerto

de Tarragona un vapor de nacionalidad noruega, conduciendo un importante cargamento de bacalao, que vendrá á surtir la desprovista existencia de tan importante artículo de primera necesidad.

Por el Sr. Gobernador civil

se anuncia haber instruido expediente en virtud de la petición formulada por D. Baltasar de Salvador Ferrán, que solicita establecer en el río Ebro, término municipal de Ascó, una bomba para elevar 50 litros por segundo para regar una finca.

A excitación del «Correo

Gallego», del Ferrol, varias señoras se han ofrecido para organizar ambulancias de la Cruz Roja, para el caso de llegar á aquellas aguas la escuadra americana.

El Juzgado de Gandesa

cita á Pedro Borrrell en méritos de causa criminal.

Segun una estadística pu-

blicada recientemente, hay en España 9 arzobispos, 46 obispos, 543 dignidades, 239 canónigos, 16.991 curas, 5.771 vicarios, 23.698 beneficiados, 13.224 capellanes, 161 sacerdotes congregantes, 37.363 religiosos profesos, 2.290 legos, 20.552 monjas, 1.005 novicias, 10.876 sacristanes, 5.533 acólitos, 1.130 beatas de monasterio; total: 150.097 personas de carácter religioso.

Mañana saldrá de Barcelo-

lona con dirección á Tarragona, por jornadas ordinarias, una batería del noveno regimiento montado de artillería, al mando del capitán Sr. Gay.

El director de la sucursal

del Banco de España en Barcelona ha recibido la orden de no admitir letras ni cheques sobre las plazas de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, quedando en su consecuencia suspendidas todas las operaciones de banca con las sucursales establecidas en las islas Canarias.

El día 14 del corriente hubo un gran escándalo en la Plaza de Toros de Avión a causa de negarse los diestros á trabajar porque no se les abonaba el precio convenido.

El público protestó; en la Plaza se cometieron todo género de desmanes, y el empresario, con unos cuantos miles de pesetas en el bolsillo, adoptó el criterio de tomar las de Villadiego.

Las cartas circuladas por correos solamente necesitan llevar un sello de cinco céntimos del impuesto de guerra, sea el que quiera el número de los de comunicaciones que su peso requiera.

Hemos recibido el número 30 de la importante revista *El Eco de la Moda*, edición española de *Le Petit Echo de la Mode*, de París, que publica, á más de un precioso figurin iluminado y otros en negro, un patrón cortado tamaño natural, de vestido *Lucile*, para niña de tres á cuatro años.

Se suscribe en la librería de Voltes, Angel, 7.

Dice el «Diario de Girona» que en aquella comarca murieron anteayer, por efecto de insolaciones, dos individuos que se hallaban trillando en las eras.

En Cartagena, una joven soltera de 15 años, llamada María Martínez Nieto, se ha suicidado tomándose cinco cajas de fósforos disueltos en agua.

Según leemos en los periódicos de las distintas provincias catalanas, en muchos pueblos se suprimen las fiestas mayores, en atención á las circunstancias por que atraviesa la nación.

La Trasatlántica se ha hecho ya cargo del servicio que en breve empezará á llevar á cabo con buques no bloqueados. Los soldados que tienen que repatriar no ascienden á 24.000, sino á 10.000, y 500 oficiales.

Circulan billetes falsos de cien pesetas con el busto de Jovellanos y se distinguen de los buenos en que, tanto la B. E. y la cifra 100 que están sobre el tegido, como el busto central transparente, son completamente imperfectos y sin detalles de ninguna clase.

En breve debe llegar á Barcelona, procedente de Cartagena, una brigada torpedista encargada de efectuar los trabajos para las defensas submarinas de aquel puerto y parte de la rada.

Se emplazarán torpedos Bustamante fijos, cada uno de los cuales se compone de la caja flotante que encierra el algodón pólvora y demás explosivos, la boya que la sostiene en posición vertical y el ancla que amarra en el fondo del mar.

La corrida de toros celebrada el pasado domingo en Barcelona á beneficio de la Cruz Roja parece que ha producido un beneficio líquido de 18.000 pesetas.

Cura los vómitos, acedias, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcetera, etc.

Un despreocupado ha tenido la paciencia de hacer el siguiente cálculo, después de experimentar por sí mismo la exactitud de su fundamento.

Contando con que España tiene 18.000.000 de habitantes; calculando que, como término medio, cada 25 de ellos compran diariamente una caja de cerillas de segunda clase, que son las comunes, y teniendo en cuenta que cada una de éstas lleva seis cerillas menos de las que manda la ley (es corriente que falten más de seis), la Compañía Arrendataria se beneficia cada año ilegítimamente, y á expensas del consumidor, 1.460.000 pesetas.

Veámos el desarrollo del cálculo: 18.000.000 divididos por 25, dan un consumo diario de 720.000 cajas.

720.000 multiplicadas por 6, que son las cerillas que faltan por caja, hacen 4.320.000 cerillas.

4.320.000, partidas por 54 que hay en vez de 60, hacen 80.000 cajas diarias.

80.000, á cinco céntimos cada una, representan 4.000 pesetas al día.

Y las 4.000 pesetas, multiplicadas por los 365 días que tiene el año, se convierten en 1.460.000 pesetas anuales.

A noventa mil pesetas asciende lo recaudado en la provincia de Zamora en cinco días del mes actual por redenciones á metálico de excedentes de cupo de 1897.

En París se dice que Zola, temeroso de que el tribunal superior confirme la sentencia que le impone un año de prisión, se ha fugado á Lúcerne, desde donde irá á Noruega, aceptando la hospitalidad que le ha ofrecido el insigne dramaturgo de este país, Bjornston.

El aumento que debe pagarse por las cédulas personales es el de 40 por 100 sobre el recargo vigente.

La Diputación provincial de Navarra ha acordado entregar para la suscripción nacional el segundo donativo de 500.000 pesetas, completando así el millón ofrecido.

Calzado á medida Zapatería de Moreso.

En la manigua ha fallecido Carlos García Velez, hijo mayor del célebre cabecilla Calixto García y muy conocido como dentista en Madrid, donde publico una revista profesional.

No hay mas que ser médico y solicitar una de las vacantes siguientes para hacerse rico.

La de médico-cirujano de Arcuna (Guipúzcoa). Tiene de sueldo cuatro pesetas cincuenta céntimos y algunas milésimas todos los meses.

—La de médico cirujano de Villar de Gallimazo (Salamanca), pueblo del partido judicial de Peñaranda, que tiene 532 habitantes. El médico no tiene que visitar más que á 20 familias pobres.

Por tan poca cosa recibirá la suma de 16 reales y pico (muy cerca de los 17) cada mes.

¡Ah! las solicitudes se deben dirigir al alcalde, y antes del 26 de este mes. Con que apresúrense los que quieren obtener esa bicoba.

El médico que desempeñaba esa plaza anteriormente, fué destituido, según leemos.

Es raro. Además de esas dos gangas hay vacante también la de médico cirujano de El Mirón (Ávila), que tiene que visitar á 40 familias pobres, y por ello le da el ayuntamiento seis reales diarios.

¿Cómo, no se ha ocupado ya ese puesto?

¡Esta visto! ¡Aquí nadie quiere bajar!

REGISTRO CIVIL

DIA 22

Nacimientos.—Guadalupe Blasco Pérez.—Aurora María Nivero Antó.

Defunciones.—Rosa Benaiges Pellarés.—José Moreso Ferreres.—Teresa Marro Arbona.

Matrimonios.—Ninguno.

CORREO DE MADRID

23 Junio de 1898

De Manzanillo

Un despacho particular de la Habana dice que se espera de un momento á otro que los yankees ataquen á Manzanillo por mar y por tierra simultáneamente.

Los norteamericanos comenzaron anoche á desembarcar fuerzas en puntos inmediatos á dicha población.

Los buques de guerra norteamericanos volvieron á concentrarse delante del puerto, estrechando el bloqueo y la línea de combate.

Los rebeldes tirotearon los arrabales de la población, sosteniendo fuego con los nuestros.

Se ha conseguido salvar los pertrechos y cañones de los cañoneros destruidos «Centinela» y «Delgado Parejo» y son utilizados para la defensa en las trincheras.

Han ocupado puestos de combate las tripulaciones de estos barcos.

Rebeldes y yankees

Comunican de Nueva York que los telegramas que se reciben de Santiago de Cuba continúan dando cuenta de que se entibian á cada momento las relaciones entre los norteamericanos y los rebeldes cubanos.

Asegúrase que el general Shafter ha recibido una carta de Calixto García notificándole que en adelante no prestaría su concurso á las operaciones del ejército norte-americano y obraría por su cuenta y con absoluta independencia.

El general yankee le contestó en términos enérgicos y categóricos.

Al mismo tiempo el general Safter, de acuerdo con el subsecretario de Estado Mr. Alger, á quien por telégrafo habrá puesto en antecedentes y

del cual habrá recibido instrucciones, dió orden de que no se proporcionarán más víveres, armas ni municiones á los rebeldes.

Mr. Alger, en las instrucciones al general Shafter, habla dicho que si los rebeldes continuaban en la actitud indicada, dejará de considerarles como aliados.

Además le autorizaba á desarmarlos á la primera tentativa de insubordinación que en ellos se notara.

De Filipinas

Según telegramas de Hong-Kong, los indígenas habían atacado de nuevo á Manila, sosteniendo rudo combate con los defensores de la capital.

Los rebeldes fueron rechazados con denuedo por nuestras tropas, calculándose en 500 las bajas que tuvieron aquéllos en esta acción.

Nuestras bajas, á juzgar por las noticias que se acogen en el despacho, ascienden á 50.

Un telegrama recibido posteriormente anuncia que el día 19 los indígenas habían vuelto á atacar á Manila.

Consejo de ministros

Los ministros han dicho que en el Consejo de hoy se habían ocupado de la situación de Manila, en vista de la inminencia de un ataque por mar y por tierra, estrechada como está la plaza por los rebeldes y por los norteamericanos.

Las noticias de Manila han causado mala impresión al Gobierno en cuanto á la inminencia de este ataque, con fuerzas tan superiores.

Respecto de los demás asuntos, los ministros se han mostrado reservadísimos.

Ha confirmado el Gobierno que la Compañía Trasatlántica española es la encargada de repatriar las tropas de Santiago.

Reunion de periodistas

En la reunión verificada por los periodistas, se acordó nombrar una ponencia compuesta de los señores Gasset, Figueroa y Rancés para que vieran al Sr. Sagasta y le expusieran su deseo de que se levante la suspensión de las garantías.

CONSULTORIO HOMEOPATICO DEL MEDICO

D. VICTOR MELENDEZ RICO
Calle S. Roque, n.º 13, pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.) se ha encargado su sobrino D. Víctor Meléndez Rico, médico-homeópata.

Papelería, Librería
Centro de Suscripciones

DE
JOSE M. BERNIS

Puente de Piedra, 1, San Roque, 2

Dentro breves días se abrirá al público este nuevo establecimiento.

Interin duran las reformas del local, no queda interrumpida la venta de periódicos de Madrid, Barcelona y Valencia.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremosidades desaparecen á las primeras dosis. Exitoso seguro, de venta en las mejores farmacias.

CARDÓ

en la provincia de Tarragona

Aguas minerales bicarbonatadas arsenicales, únicas en España indicadas en el tratamiento de las enfermedades de la piel y de las mucosas, en las que producen sorprendentes resultados, como lo atestigua el creciente favor que el público dispensa á nuestro Balneario.

Manantial Borboll: agua ricamente azoada (nitrogenada), que supera á cuantas se conocen en la actualidad y que llena las indicaciones que el azoe tiene en las enfermedades del aparato respiratorio.

Itinerario.—En la estación de Tortosa se encuentra, á la llegada de todos los trenes, el carruaje del Establecimiento, que en tres horas y media conduce al Balneario por la nueva carretera de Tivenys.

Fonda.—A cargo de su arrendatario y acreditado fondista de Sitges don Francisco Carcolse, mesa de primera, segunda y restaurant.

Todos los dias se celebra misa y reza el rosario en la capilla del Establecimiento.

Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

PILDORAS DE RIAZA

DE
PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARVANAS Y COTIDIANAS.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

TALLER DE CAMISERIA

DE
D. José Vallespi

Temporada de verano

Gran surtido de camisas á medida á 4, 5 y 7 reales una. Variado surtido en telas para camisas de percal, hilo y seda con cuadros escoceses. Blusas para señora á medida. Inmenso surtido en géneros de punto, corbatas, cuellos, puños, bastones, cinturones, sombrillas, pañuelos, abanicos de todas clases, etc., etc. Canastillas para recién nacidos y toda clase de composturas. Encargos á las dos horas.

San Blas, 2—TORTOSA

SE ALQUILA

en la calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, la tienda que ocupaba la farmacia Cabrera-Isuar, con ó sin habitación.

HOTEL UNIVERSAL

DE
SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Esté acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades: grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura; salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Interpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Pastillas Bonald

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA, CLORO-BORO-SÓDICAS CON MENTOL, CLORO-BORO-SÓDICAS CON GUAYACINA Y MENTOL

Su eficacia está reconocida y comprobada por los señores médicos para combatir las enfermedades de la

BOCA y la GARGANTA

Tos, ronqueras, dolor, inflamaciones, picor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laringo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

Se venden en todas las farmacias y en la del autor.

17, Nuñez de Arce, 17 (antes Gorguera)

MADRID

A los enfermos de los Ojos



Se practican y garantizan de tal modo todas las operaciones de los ojos, que si de alguna de ellas no se obtiene el buen resultado previamente prometido al enfermo, no se cobran honorarios.

Las **cataratas** se extraen en cinco minutos, sin dolor y garantizando la operación.

Las **granulaciones** se curan por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta de diez á doce y de tres á cuatro en el gabinete del médico-oculista de La Cenía D. José Ballester.

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Ulldecona y Vinaroz á La Cenía.



CHEOCOTATE-JUINGOSA

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

TALLER ESPECIAL PARA TODA CLASE DE COMPOSTURAS

¡BUENOS Y BARATOS!

M. CULMINI

ANUEL, 9 TORTOSA

¡QUERERIS RELOJES?

LOS ENCONTRAREIS EN LA Relojeria de